



**GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO DE LA PARROQUIA
RURAL LA PILA**

Acuerdo Ministerial Nro. 29 El 14 de Octubre del 1996

Registro Oficial Nro. 045

PARROQUIA LA PILA- MONTECRISTI- MANABÍ

Telf: 0939568567

Email: gobiernoparroquiallapila@hotmail.com / carlosansa569@gmail.com

ACTA N: 014

En la Parroquia La Pila del Cantón Montecristi a los 13 días del mes de agosto de 2024, previa convocatoria por el señor Presidente Carlos Santana Santana, y secretaria encargada Sra. Patricia Bailon Lucas, que certifica se reunieron en sesión ordinaria en la sala de sesiones del edificio del Gobierno Parroquial La Pila, para tratar el siguiente orden del día:

Acto seguido el señor Carlos Santana Santana Presidente del Gobierno Parroquial Rural La Pila manifiesta antes de continuar con el orden del día de esta sesión e informa que la Ing. Gisella Barcia García Secretaria -Tesorera GAD La Pila ha hecho llegar un oficio mediante correo de fecha 13 de agosto dirigido para el Gobierno Parroquial La Pila donde hace conocer el sensible fallecimiento de su abuela paterna acogiéndose al derecho de licencia con remuneración contemplada en la Ley Orgánica de Servicio Público en su artículo 27 Literal i, donde tendrá una licencia de tres días desde el martes 13, miércoles 14, jueves 15 de agosto del presente año, por lo que en esta sesión estará encargada como Secretaria la Sra. Patricia Bailon Lucas, pasando de inmediato la designación a ejercer esta dignidad procediéndose a solicitársele de continuidad a la lectura del Orden del día.

- 1.- Constatación del Quórum Reglamentario.
- 2.- Instalación de la sesión a cargo del señor Presidente.
- 3.- Lectura y aprobación del Acta Anterior.
- 4.- Lectura de comunicaciones Recibidas y Enviadas.
- 5.- Informe del Señor Presidente.
- 6.- Clausura.

1.- CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM REGLAMENTARIO. – Se constata la presencia del Sr. Carlos Santana Santana en su calidad de presidente y los señores Vocales, Ing. Jahaira Mero Quijije, Ing. Damián Gómez Delgado, Ing. Diana Bailon López, Srta. Birleny Reyes López, por lo que existe el Quórum reglamentario para esta sesión. **2.- INSTALACIÓN DE LA SESIÓN A CARGO DEL PRESIDENTE.** El señor presidente dio por instalada la sesión siendo las 10:30 a.m. **3.- LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ANTERIOR.** Leída el acta anterior fue aprobada por los señores Vocales, Ing. Jahaira Mero Quijije, Ing. Damián Gómez Delgado, Ing.

Diana Bailon López, Srta. Birleny Reyes López. **4.-LECTURA DE COMUNICACIONES RECIBIDAS Y ENVIADAS. – OFICIOS RECIBIDOS.** **Oficio de fecha 30 de julio de 2024** de los padres de familia del Proyecto Entrenando Valores que fue dirigido al señor Eco. Leonardo Orlando Prefecto de Manabí. **Correo de fecha 31 de julio de 2024** Asunto; Información Contraloría General del Estado (declaración patrimonial jurada). **Oficio de fecha 02 de agosto de 2024** de la Srta. Birleny Reyes López Vocal GAD La Pila, **Oficio de fecha 02 de agosto de 2024** de la Ing. Diana Bailon López Vocal GAD La Pila, **Oficio de fecha 02 de agosto de 2024** Ing. Jahaira Mero Quijije Vocal GAD La Pila. **Oficio de fecha 02 de agosto de 2024** del Ing. Damián Gómez Delgado, **Oficio N°088-CSS-P-GADPLP-2024** de fecha 02 de agosto de 2024 del Sr. Carlos Santana Santana presidente GAD La Pila. **Oficio de fecha 02 de agosto de 2024** de Sra. Patricia Bailon Lucas Auxiliar Administrativo GAD La Pila. **Correo de fecha 06 de agosto de 2024** Asunto; contestación de Oficio # 086-CSS-P-GADPP-2024, de la Eco. Mónica Salazar Gerente de Agencia Manta. Oficio N° 025-JLAC-JPC-GADMCM-2024 de fecha Montecristi, 5 de agosto de 2024, de Ing. Luis Jonathan Toro Largacha alcalde del Cantón Montecristi. Oficio de fecha 12 de agosto de 2024 de la Sra. Diana Mero Franco teniente Política La Pila. Oficio de fecha 13 de agosto de 2024 de la Ing. Gisella Barcia García Secretaria- Tesorera GAD La Pila. **OFICIOS ENVIADOS. – MEMORANDUM N°024-GADPLP-2024** de fecha 01 de agosto de 2024 a los Sres. Vocales del GAD La Pila. **MEMORANDUM N°025-GADPLP-2024** de fecha 01 de agosto de 2024 a la Ing. Gisella Barcia García Secretaria-Tesorera GAD La Pila, Sra. Patricia Bailon Lucas Auxiliar Administrativo GAD La Pila. **5.-INFORME DEL SEÑOR PRESIDENTE.** el señor presidente manifiesta los buenos días compañeros vocales y secretaria encargada de esta sesión, con lo que respecta al sensible fallecimiento de la abuela paterna de nuestra compañera Ing. Gisella Barcia mis condolencias a ella y toda la familia. Con lo que respecta a mi informe de estos trece días sostuve una reunión con el señor Neptalí Santana Concejal Rural, una delegada por parte del Ing. Patricio Veliz director del departamento Obras Publica del GAD Montecristi, la Ing. Marcela Ordoñez, también estuvo el Ing. Diego Zambrano del GPM, Ing. Mirko Flores, tenemos un convenio con el Municipio de Montecristi donde el GAD La Pila su aporte es el Transporte, el GAD Montecristi su aporte es el equipo de maquinaria , el GPM nos dotaría de Material Sub base donde hemos realizado un recorrido para ver los trabajos que se esté ejecutando, pero hasta el momento la compañía de transporte que ganó no esta cumpliendo como se lo esperaba, el inicio de estos trabajo comenzaron el 22 de julio la contratación es por un mes, ya el Administrador de este proceso que es el Ing. Mirko Flores y como Fiscalizador el Ing. Haminthon, ya en su momento darán a conocer mediante documentación de este proceso esperando que la compañía cumpla a cabalidad. Tuve la visita de la nueva teniente de la parroquia La Pila la Sra. Diana Mero Franco donde hemos acordado sostener una sesión de trabajo en conjunto con autoridades de la parroquia La Pila y la policía para coordinar acciones con lo que respecta al cuidado de los espacios públicos y la seguridad de la ciudadanía. También se ha hecho conocer de un oficio de los padres de familia del proyecto Entrenado Valores han hecho llegar un oficio al señor Prefecto de Manabí Eco. Leonardo Orlando donde le dan el agradecimiento que

este tipo de acciones que benefician de mucho a los niños, niñas y jóvenes, y a su vez solicitando la ampliación del proyecto antes indicado hasta diciembre 2024, esperando que esto se de porque es de mucha ayuda a los niños. Así mismo, ustedes señores vocales han hecho llegar mediante oficio y cumpliendo con lo que la contraloría general del estado solicita actualizar la declaración jurada de los servidores públicos donde todos hemos cumplido. También se nos hizo la invitación por parte del señor alcalde de Montecristi Ing. Jonathan Toro a participar a las mesas técnicas donde presentó el anteproyecto del presupuesto para el año 2025 esto se llevó a cabo el jueves 08 de agosto en el auditorio del GAD La Pila, estuvieron presente algunas autoridades de la parroquia y comunidades, estuvo presente la Ing. Xiomara Intriago departamento financiero GAD Montecristi, Ing. Viviana Almendariz y el Arq. Cristhian Manson departamento de planificación y otros, donde hemos expuesto las necesidades que tiene la parroquia y sus comunidades esperando que estas se las consideren dentro del presupuesto que ellos tienen. También es de conocimiento que mediante oficio he entregado al BanEcuador un listado de las personas que quieren adquirir un préstamo de esta entidad bancaria por lo que ya tenemos respuesta, los que pueden adquirir un crédito de las 16 postulantes solo 8 personas pueden tener este beneficio donde ya se le ha comunicado que se acerquen al BanEcuador para que realicen el trámite correspondiente. También he recibido una invitación por parte de la teniente política Sra. Diana Mero Franco para el día viernes 16 de agosto en la ciudad de Jipijapa donde estarán los 56 presidentes de GADs parroquiales de la provincia de Manabí. Otro de los temas señores vocales y es de conocimiento de todos del crédito que hemos solicitado al Banco de Desarrollo del Ecuador para intervenir en asfaltado en algunas calles de la parroquia La Pila, ya este crédito esta aprobado ya hemos entregado toda la documentación solicitada por esta entidad y de esa manera también han solicitado sostener una reunión con la persona encargada de subir los procesos de contratación pública, parte financiera y presidente para darnos las directrices que debemos de cumplir de acuerdo a lo que se maneja en la institución antes indicada, este será desde las 10 am hasta las 12:00 el día jueves por lo que se atenderá en el GAD La Pila de 08: 00 am hasta 09:00 am, y a partir de las 01.30 pm se atenderá con normalidad. También se me ha hecho conocer en sesión de concejo que sostuvo el señor concejal Neptalí Santana como el GAD La Pila va intervenir 2 kilometro de asfaltado de calles con el préstamo, ya el proceso se va a subir y el Municipio va intervenir con 2 kilómetros de conformación calles, donde el señor alcalde tiene que delegar a el equipo técnico para que realice una inspección de las calles a intervenir dentro de esta delegación esta el Ing. Patricio Veliz para que coordine y se traslade un equipo técnico y sostenga una reunión con el presidente del GAD La Pila y Concejal para realizar la respectiva inspección de las calles que van hacer intervenida, donde este recorrido se realizó en conjunto con el Técnico ing. Mirko Flores y la Ing. Marcela Ordoñez, he solicitado que se agilite este proceso por parte del GAD municipal parece ser que para las fiestas de parroquialización no vamos a tener esta calle listas, porque este proceso dura como mes y medio, como tenemos planificado en realizar el desfile cívico creo que no estará listas para estas fiestas. Asimismo, en un dialogo con el señor alcalde Ing. Jonathan Toro y el señor concejal Rural Neptalí Santana le solicitamos que nos ayude con la reconfiguración de la Vía

que conduce La Pila – Las lagunas sabemos que esta vía esta totalmente deteriorada esperando que los técnicos pasen su informe de esta vía esperando que esta vía pronto sea intervenida. También en sesiones atrás se me ha solicitado por parte de la ciudadanía de nuestra parroquia que realice un taller de Danza ya que no lo había realizado por no tener los recursos, esperando en los próximos días subir el proceso y en los próximos días ejecutar este proyecto que va en beneficio al sector vulnerable. es lo que puedo informar con lo que respecta de estos primero trece días del mes de agosto señores vocales. Interviene la Señora. Vocal Ing. Jahaira Mero Quijije. manifiesta y saluda al señor presidente, a los compañeros vocales y secretaria encargada de esta sesión, donde indica como ya manifestó el señor presidente que hemos cumplido con lo que ha solicitado la contraloría general del estado en actualizar la declaración patrimonial jurada donde todos los servidores debemos cumplir, lo hemo realizado cumpliendo con los art. 229 y 231 de la Ley de la Constitución. Otro de los temas sabemos que contamos con una nueva teniente política en la parroquia La Pila que es la Sra. Diana Mero Franco esperando que se suma a este equipo de trabajo y trabajar en beneficio de nuestra parroquia y sus comunidades tanto en la seguridad y cuidar los espacios públicos que tenemos, y agradeciendo de la buena labor y empeño que vino haciendo la anterior teniente política la Sra. Fátima Mero que quedo demostrado que su trabajo fue de territorio. Otro de las cosas señor presidente seria importante que nos de a conocer si se firmo convenio con el tema del centro de terapia. También no esta de mas de darles a conocer a la ciudadanía mediante la plataforma de la institución del GAD La Pila de los trabajos que se están ejecutando para brindar una mejor imagen a nuestros habitantes y quienes nos visitan. Con lo que respecta al recorrido que se hizo con los técnicos del GAD Montecristi, el señor concejal Neptalí Santana, usted señor presidente y mi persona donde se va intervenir con la reconfiguración de 2 kilómetros de calles en nuestra parroquia las cuales ya fueron señaladas esperando que se ejecute pronto por el GAD Municipal. Asimismo, señor presidente en los próximos días la comisión de Festejo y Deporte haremos conocer la planificación que tenemos para estas fiestas por cumplir un vigésimo octavo año de parroquialización y de esa manera coordinar de la mejor manera estas fiestas que se nos avecinan. También fuimos invitado el día jueves 08 de agosto por parte del señor alcalde Ing. Jonathan Toro evento que se realizo en el Auditorio Amado Emilio Bailon donde estuvo presente algunas autoridades de la parroquia y las comunidades las lagunas y aguas Nuevas, donde se socializo el anteproyecto del presupuesto participativo 2025 donde hemos dejado en una solicitud que ellos nos daban, en dejar plasmado de las necesidades que tiene tanto nuestra parroquia y sus comunidades esperando que estas se las consideren y se cumplan. Con lo que respecta de brindar un taller de Danza dirigido para el sector vulnerable me parece bien que se ejecute este tipo de proyecto que son muy buenos para nuestros niños, niñas y adolescentes y de esa manera se busca que organicen coreografías para que estas sean presentadas en las fiestas de parroquialización de esa manera brindar un bonito espectáculo. Es lo que puedo indicar con lo que respecta a este punto señor presidente y compañeros vocales. Interviene el señor Vocal Ing. Damián Gómez Delgado manifiesta buenos días con todos, con lo que respecta a estos primeros trece días del mes de agosto se ha

manifestado de la nueva teniente política de nuestra parroquia La Pila, esperando que el tiempo que valla estar en este cargo y el trabajo que valla a realizar de lo que corresponde en beneficio de la parroquia la pila y sus comunidades, deseándoles éxitos en este proceso que es precautelar la seguridad de la ciudadanía. También con lo que respecta al proyecto entrenando Valores donde los padres de familia han solicitamos mediante oficio al señor prefecto de Manabí que se extienda hasta diciembre, que bueno sabemos que este tipo de proyectos benefician de mucho a nuestros niños, niñas y adolescentes que el tiempo libre se lo utilice en entrenamientos de futbol esperando que se puede cumplir hasta diciembre como se lo ha solicitado. Con el tema que está solicitando el Banco del estado a una capacitación es importante asistir ya que ellos se manejan con sus directrices para que se suba el proceso de asfaltado de algunas calles de nuestra parroquia ya contamos con los servicios básicos es importantes que las calles sean mejoradas, así como también el compromiso que hizo el GAD Montecristi el tema de la reconfiguración de 2 kilómetros de la calles esperando que se cumpla de la mejor manera y se lo haga lo más pronto para evitar contratiempo, y como GAD La Pila intervenir con la carpeta asfáltica de dos kilómetros. También quiero sugerir que se haga la gestión ante el Municipio de Montecristi, para buscar la solución de la deuda anterior que tiene algunos usuarios de agua potable, he escuchado que en otro sector se ha condenado la deuda de agua, la ciudadanía pregunta que paso con ese tema y como autoridades debemos de buscar solución para evitar problema a la ciudadanía y evitar coactiva porque eso afectaría a la ciudadanía en el momento de realizar un crédito personal. Es lo que puedo acotar en lo que respecta a este punto compañeros vocales. También interviene la señora Vocal Ing. Diana Bailon López, manifiesta buenos días con todo con lo que respecta a su informe señor presidente ya mis compañeros vocales manifestaron sobre que hemos cumplido con la declaración patrimonial jurada donde todos los servidores públicos debemos de cumplir, así como lo solicita la contraloría General del Estado. Así como también estuve presente en el ante proyecto del presupuesto participativo del GAD Municipal de Montecristi para el ejercicio fiscal 2025 esto se lo realizo en el Auditorio Amado Emilio Bailon donde también participaron algunas autoridades de la parroquia La Pila y sus representantes de las comunas las lagunas y Aguas Nuevas, siempre he manifestado que se prioricen Obras que generen el desarrollo de nuestra parroquia esperando que cumpla, porque hasta el momento ya van seis meses de este 2024 y el Municipio no se concretado con un taller de capacitación a nuestros ciudadanos, asimismo el GPM no se tiene nada, en estos aspectos de estas dos entidades no vemos nada, como GAD La Pila y su poco recursos estamos participando en brindar talleres. Hablando de presupuesto recordemos que por parte de la prefectura y la fundación Galarza tampoco se dio de la construcción que se tenía de una cubierta para la comuna Las Lagunas como GAD La Pila debemos ir al GPM para saber más de este tema que paso. Se ha mencionado de la reconfiguración de 2 kilómetros de algunas calles de nuestra parroquia que lo va ejecutar el GAD Municipal de Montecristi donde también participe de este recorrido con los técnico, nuestra institución va aportan con el asfaltado donde ha realizado un crédito de \$200000,00 (Doscientos mil dólares) esperando que se cumpla en este año 2024 el presupuesto del Municipio, y así también el GPM cumple con su presupuesto y nos

ayuden con buenas obras tanto para la parroquia y sus comunidades. El tema de transportación de material sub base indica el señor presidente que hay un inconveniente considero que se tenga una reunión con el contratista, los administradores de orden de compra y presidente para ver cual es inconveniente y porque no se avanzado con dicha trasportación de material, lo importante es buscar solución y que cumpla con a cabalidad el contratista ya que esto permitirá mejoras en la comuna las lagunas. También se manifestó que ya contamos con una nueva tenienta en nuestra parroquia La Pila la Sra. Diana Mero Franco es importante sostener una reunión de trabajo para coordinar acciones de la seguridad de nuestra parroquia y sus comunidades, asimismo, el cuidado de los espacios publico ya que el GAD La Pila interviene año a año con mantenimientos a estos espacios publico pero la ciudadanía no cuida, esperando que la nueva tenienta haga un buen trabajo así como lo venia haciendo la Sra. Fátima Mero y continuar con la gestiones de brigadas de cedulaación que esta brindando el Gobierno. Se menciona también un taller danza es algo que se lo venia solicitando la ciudadanía esperando que se brinde a los niños, niñas y adolescentes tenga algo que prender. Así como también el proyecto entrenando valores sería importante que continúe sabemos que lo brinda el GPM ya que el deporte ayudara de mucho a nuestros niños. El tema que manifestó el compañero Damián que se sostener una reunión con el Municipio y nosotros como autoridades para buscar una solución con el tema deuda anterior de agua potable que tienen algunos ciudadanos de nuestra parroquia y así como también las inquietudes que tiene los usuarios que se lo atiendan el departamento correspondiente, eso sería mi intervención compañeros vocales. Toma la palabra la señorita Vocal Birleny Reyes López hace referencia al tema que el señor presidente manifestó de la transportación de sub base para la comuna las lagunas que no se está cumpliendo a cabalidad ya se esta por cumplir con los plazos sería importante que se sostenga una reunión urgente con el contratista, administradores y usted señor presidente y que busquen la solución y de esa manera se pueda ejecutar los trabajos que se tiene para esta comunidad sin ningún inconveniente. Ya mis compañeros manifestaron el tema que como servidores públicos debemos de cumplir con lo que es la actualización de la declaración juramentada, así como lo solicita la contraloría general del estado donde ya hemos cumplido. También tuve presente en la socialización del ante proyecto del presupuesto para el ejercicio fiscal del GAD Montecristo 2025 donde mediante una ficha de priorización que nos entregaron indicando los requerimientos como en los ejes; Bio físico, territorial, social cultural, económico productivo, político institucional, las que hemos indicado esperando que se cumplan. Con lo que respecta a la nueva tenienta de nuestra parroquia la Sra. Diana Mero Franco y como lo manifestaron los compañeros vocales sostener una sesión de trabajo para coordinar acciones como la seguridad ciudadana y el cuidado de los espacios públicos, ya que la ciudadanía no lo esta cuidando como se debe, así mismo se continua con lo que dejo encaminado la tenienta anterior con las briagas médicas y brigadas de cedulaación. Con lo que respecta a la invitación que me ha hecho la presidente de la comisión de festejo y deporte la compañera Jahaira Mero Quijije donde también presidido de esta comisión esperando coordinar de la mejor manera y de esa manera brindar un bonito evento en estas fiestas patronales y de parroquializacion que se nos acercan. Interviene el

señor presidente Carlos Santana manifiesta que antes de dar por clausurado la sesión indica hay que solicitar una reunión al señor alcalde para tratar el tema de deuda de agua potable anterior, a hora hay un listado de 60 cuidadnos de la nueva entrega de agua potable se acerquen y cancelen para que se siga dando este servicio. y como autoridades buscar solución, primero sostener una reunión con el GAD Montecristi y acordar fecha e invitar a todos los que mantienen deuda anterior esperando que participen porque sabemos que la ciudadanía no participa cuando se los convocan ya sea a talleres de capacitación no llegan, esperando que con este tipo de inconvenientes asistan y solicitarle por intermedio del señor concejal Rural Neptalí Santana nos ayude gestionado esta reunión con el señor alcalde. Y con lo que respecta a lo que manifestó la compañera vocal Jahaira Mero sobre el convenio del centro de terapia, hasta el momento no se va a dar ningún convenio donde los equipo que se encuentran en el centro de terapia le pertenece al GAD Parroquial por lo que hay que realizar un mantenimiento urgente antes que estos se dañen esperando en los próximo días se no entregue un informe y una cotización de cuanto seria el costo de estos equipo, estoy esperando que se incorpore la compañera financiera para realizar las consultas acerca de estos máquinas que necesitan de su mantenimiento y de esa manera brindar una calidad de servicio a nuestro habitantes. En los próximos días convocare una sesión de trabajo con la nueva tenienta y los señores policía haremos un recorrido para ver el estado de los espacios públicos se haga el seguimiento con el respectivo cuidado. También sobre la fundación Galarza y GPM donde se tenía para la construcción de una cubierta para la comuna las lagunas por parte de la prefectura no se tenía repuesta y como GAD La Pila ya no contamos con la contra parte que nos tocaba mas aun con un recosté del presupuesto 2024 esperando una nueva reforma y que haya un aumento para poder ejecutar más obras para nuestra parroquia La Pila y sus comunidades. Y con el presupuesto para el ejercicio fiscal 2025 hay que trabajarlo con el PDOT es lo que puedo manifestar señores vocales. **6.- CLAUSURA.** No teniendo más punto que tratar el Sr. presidente da por clausurada la sesión siendo las 11:40 am, para mayor constancia firman al pie del acta el señor presidente y secretario que certifica.


Sr. Carlos Santana Santana
PRESIDENTE GAD LA PILA




Sra. Patrieta Bailon Lucas
SECRETARIA ENCARGADA
GAD LA PILA

